

令和4年第1回東浦町教育委員会定例会会議録

開催日 令和4年1月21日(金)
場所 東浦町体育館 研修室

出席者の氏名

教育長	庄子 亨	職務代理者	杉浦 政代
委員	水野 善久	委員	浅田 謙司
委員	中村 希代美		

出席職員の氏名

教育部長	学校教育課長	生涯学習課長	図書館長
スポーツ課長	学校給食センター所長	学校教育課主幹兼指導主事	学校教育課統括課長補佐兼指導主事
学校教育課庶務係長	学校教育課主査		

傍聴者 0名

会議

開会 午前9時30分

あいさつ

(教育長) おはようございます。令和4年になり3週間が過ぎました。今年もよろしく願いいたします。寒くなり、空気が乾燥し、オミクロン株によるコロナ感染が流行しています。東浦町も例外ではありません。今のところクラスターは発生しておりませんが、今後小中学校でも感染者が増加することが見込まれるため、学校からの情報をもとに、対策していきたいと思います。併せて、皆様方にも感染するリスクがございますので、お互いに気を付けましょう。

次年度大きく変わる高校入試についてお伝えします。まず、日程が早くなります。それから中学校から高校へ送る評定が、これまでのものから変更になります。1月中にこれらのことを各中学校から保護者の方に通知いたします。教育委員の皆様方にもご承知おきいただきたいと思います。

(教育長) 出席者5名を確認し、会議の成立を確認します。

日程第1 令和3年第12回定例会会議録承認

日程第2 議案第1号 東浦文化広場規則等の一部改正について

- (教 育 長) 議案第1号の説明を求めます。
- (スポーツ課長) 議案第1号「東浦文化広場規則等の一部改正について」を説明。
- (教 育 長) 質疑を求めます。
- (水 野 委 員) 一番気になるのは、利用時間が短くなることに対して、今まで利用されていた方々の意見について調査されたのかどうかです。
- (事 務 局) アンケート等は実施していません。時間短縮の影響という点についてですが、朝8時半からの利用率は約10%で、少ないと捉えています。夜の利用に関しては約50%の利用率で、これまで午後7時半から午後9時半までの利用が午後7時から午後9時までになるということで影響は出てしましますが、近隣市町では、知多5市、武豊町、刈谷市は午後9時までとなっています。ちなみに南知多町、美浜町は午後10時までです。
- (事 務 局) 先ほどの課長からの説明にあったスポーツ協会との話し合いの中で、現在の時間設定だとコロナによる利用時間の規制がある場合、午後7時半からの夜間利用ができないため、本改正により午後7時から午後9時までの枠ができれば、規制で利用時間が午後8時までになっても、午後7時から午後8時までという利用が可能になるというメリットがあるという意見がありました。
- (水 野 委 員) 住民サービスなので、変更後の利用者の声をよく聴いていただいて、不都合があれば、また変更していただければよいと思います。
- (杉 浦 委 員) 知人は夏の暑い時期、早朝からテニスコートを利用しています。今後温暖化が進みかなり暑くなると考えられますが、午前8時半から午前9時からとなると、利用しづらくなるのではないのでしょうか。
- (事 務 局) 今回は文化広場の利用時間改正ですが、岡田川テニス場はもともと早朝から利用できます。こちらは午前6時から午後6時までに時間設定し、日の出から日の入りまで利用できます。また、体育館のEコートについては照明がありません。利用時間は午後5時までとしていましたが、夏場の日の入りが遅い時期は午後7時まで利用できるような運用をして、なるべく長く利用していただ

けるようにしています。

(教 育 長) 他に質疑を求めます。

《質疑なし》

(教 育 長) 質疑がございませんので、議案第1号について採決します。異議のある委員の発言を求めます。

《全員異議なし》

(教 育 長) 議案第1号「東浦文化広場規則等の一部改正について」は原案のとおり承認いたします。

日程第3 議案第2号 東浦町教育委員会名義後援承認申請書について（未来をつくる給食 愛知オーガニックウェーブ）

(教 育 長) 議案第2号の説明を求めます。

(学校給食センター所長) 議案第2号「東浦町教育委員会名義後援承認申請書について（未来をつくる給食 愛知オーガニックウェーブ）」を説明。

(教 育 長) 質疑を求めます。

(水 野 委 員) 代表の方はどのような経歴をお持ちの方なのですか。

(事 務 局) 大府市在住の方で、もともとフーズフォーチルドレンという愛知県で活動している団体があり、その活動に共感して団体を立ち上げたようです。

(事 務 局) 団体については資料「免疫力をあげる食生活をしませんか」の下部に説明があります。

(杉 浦 委 員) 活動内容に意見があるわけではありませんが、東浦町として学校給食をオーガニック食材にすることに興味があるのか、目指していくのかというところです。もしそういうことであれば教育委員会として聴いてほしい、観に行ってみてほしいと言えらると思います。

(事 務 局) 今回この申請を受け、町の栄養教諭と学校給食センターとしてのスタンスについて話し合いました。オーガニックを否定することはできませんが、現実問題としてオーガニック野菜を取り入れようとした場合、4,600食分の食材の確保が難しく、コストもかかります。また、このチラシを見る限り、現在の学校給食が危険であるかのように捉えられかねない活動内容であるため、判断に迷い、今回の議案とさせていただきます。なお、他の申請予定団体の動向についてですか、愛知県は審議中、名古屋市は承認、大府市では教育委員会は不承認、市としては承認しています。

(浅 田 委 員) 大府市が後援するのであれば、東浦町が後援しない理由はない

かと思えます。

(事務局) 今回は東浦町教育委員会としての判断ですので、東浦町としての判断は総務課が行います。

(浅田委員) 東浦町教育委員会単独としての判断は大府市教育委員会と相違ありません。

(中村委員) 私も自閉症が食材によって改善するかなのような表現を容認するのはどうかなと思えます。

(教育長) 他に質疑を求めます。

《質疑なし》

(教育長) 以上の意見から議案第2号について、教育委員会として後援することがふさわしくないため承認を見送ることとします。異議のある委員の発言を求めます。

《全員異議なし》

(教育長) 議案第2号「浦町教育委員会名義後援承認申請書について(未来をつくる給食 愛知オーガニックウェーブ)」は不承認といたします。

日程第4 教育長報告(令和3年12月・令和4年1月)

【日付】	【報告内容】
12月26日(日)	落語を楽しむ会(緒川コミュニティセンター)
1月5日(水)	知多地方教育事務協議会幹事会
1月6日(木)	絶品朝食(福祉センター)
(教育長)	東浦町社会福祉協議会で、東浦中学校生徒を対象として、朝食を摂れない生徒にホットサンドを提供する試みが行われています。生徒は6,7人参加しておりました。
1月9日(日)	成人式(一部・二部) 出初式
(教育長)	東浦中学校飛翔館にて成人式が行われました。今年は539名の成人が対象となりました。
1月12日(水)	知多地方教育事務協議会 全国大会参加激励会
1月15日(土)	教育フォーラム
1月18日(火)	管内校務主任研修会(東浦中学校)
1月19日(水)	行政経営会議 初任者研修閉講式

	地教委面談
(教 育 長)	地教委面談では来年度人事の提案をいただきました。
1月 20日(木)	更生保護女性会 (刈谷市総合文化センター)
1月 21日(金)	第1回教育委員会定例会

日程第5 報告第1号 令和3年第4回東浦町議会定例会における一般質問及び回答について

- (教 育 長) 報告第1号の説明を求めます。
- (教 育 部 長) 報告第1号「令和3年第4回東浦町議会定例会における一般質問及び回答について」を説明。
- (教 育 長) 質疑を求めます。
- (杉 浦 委 員) 今後租税教育については実施していきますか。
- (事 務 局) 様々な学習の機会を限りある時間の中で取捨選択し、全ての学校ではありませんが、税の出前授業を依頼していきたいと思っています。また、授業のカリキュラムの中でも税に関する学習を行っているため、プラスアルファでという考え方です。
- (教 育 長) 他に質疑を求めます。

《質疑なし》

日程第6 各課報告 (令和3年1月・2月・その他)

- (教 育 長) 事務局より説明を求めます。
- (各 課 等 の 長) 各課報告について説明。
- (教 育 長) 質疑を求めます。
- (杉 浦 委 員) 先月のいじめ認知件数は、アンケートを実施したことにより一気に増加していましたが、今月は一気に減少しています。現状はどうなのでしょう。また、長期欠席者ですが、表の人数には不登校以外の理由で欠席している児童生徒も含まれていますので、不登校のみの人数が知りたいです。
- (事 務 局) いじめ・不登校については来週の総合教育会議の議題にもなっていますので、詳細はそちらでお示ししたいと考えておりますが、現状としては多いです。
- いじめ認知件数についてですが、先月認知したいじめについては引き続き注視しています。ただ、新たな訴えはないという状況です。訴えはなくとも、教員は常に気を配って様子を見ています。
- (教 育 長) この件について教育委員会として学校へはたらきかける方法

はありますか。

(事務局) 学校へは疑いをもって、児童によく寄り添って話を聞くようお願いしています。

(杉浦委員) 先と同級生殺傷事件では、加害生徒はいじめアンケート後、先生からの「大丈夫か。」の問いに対して「大丈夫です。」と答えていたそうです。そういった時にも警戒が必要なのではと思います。

(水野委員) いじめ認知件数は本人の訴えによるもののみが計上されているのですか。

(事務局) いじめの定義に当てはまっている場合にカウントされるものです。発見は本人や友達、地域の方、保護者など様々な角度からの報告によります。また、職員会議の場では、いじめまではいかなくとも、気になる児童生徒について話し合わせ、多くの目で見えていくことを確認しています。

(杉浦委員) あってはならないことですが、万が一何か事件が起きてしまった場合、教育委員会が実態を把握していたか、と問われることになります。情報を掴むために、ある程度定期的にアンケートや聴き取りを行っていかねばならないと思います。

(杉浦委員) 岩塩のオークションですが、資料館で不要という意見があったのですか。

(事務局) 資料館の改修時に資料館からは撤去されており、現在は文化センターの倉庫に収納しておりますが、場所をとるため、手放すことにしました。博物館等に引き取り希望の有無についての手紙を出しましたが、名乗り出るところがなかったため、今回の出品となりました。実は廃品としての回収もしてもらえず、家畜用の鉾塩としても成分が心配ということで使用してもらえませんでした。

(教育長) 他に質疑を求めます。

《質疑なし》

閉 会 午前10時39分

会議録作成者 教育委員会事務局

令和4年第1回東浦町教育委員会定例会会議録承認署名

令和4年2月22日(火)

署名

- ・ 庄子亨
- ・ 杉浦政代
- ・ 水野善久
- ・ 浅田謙司
- ・ 中村希代美